

BBVA Bancomer revisa a la baja su previsión de crecimiento del PIB a 1.8% para 2016

[GABRIELA JIMÉNEZ](#) - 13:35 - 7/09/2016

El economista jefe de BBVA Bancomer aseguró que la consolidación fiscal debe ser el principal objetivo a tomar en cuenta en el Paquete Económico 2017

BBVA Bancomer recortó su pronóstico de crecimiento del PIB para México a 1.8% en 2016 (desde 2.6%) y a 2.2% en 2017 (desde 2.8%) debido principalmente a unos menores ingresos presupuestarios fruto de la debilidad en las exportaciones tanto petroleras como manufactureras.

En su análisis "Situación de México" economista en Jefe del Banco, Carlos Serrano, aseguró que el deterioro en la balanza comercial petrolera, así como el crecimiento en los Requerimientos financieros del Sector Público (RFSP), que es la medida más amplia de la deuda del Estado) se han reflejado en un relevante incremento en el déficit de cuenta corriente que al momento se encuentra en alrededor de 3.1% del PIB. El rápido incremento de este indicador (que en 2011 era de 1.2% del PIB) y las dificultades para su financiamiento, así como un menor apetito por el riesgo en los mercados financieros y la preocupación por la normalización de la política monetaria en Estados Unidos son una de las preocupaciones del Banco de México.

La deuda como porcentaje del PIB, explicó, "aumentó porque se incrementó la deuda, pero también porque el PIB creció menos", dijo Serrano. Y para poder revertir el aumento en la proporción deuda/PIB sería necesario un crecimiento económico de 3.1% en 2017. En este sentido, es mucho más probable que la reversión en el aumento de la deuda como porcentaje del PIB ocurra hasta 2018, debido a una menor meta de déficit anual en 2017. Si esa meta no se cumpliera, difícilmente ocurriría dicha disminución.

En este sentido, Serrano aseguró que la consolidación fiscal debe ser el principal objetivo a tomar en cuenta en el Paquete Económico 2017 que será presentado este 8 de septiembre ante el Congreso, de lo contrario podría haber una reducción en las calificaciones crediticias de México, como [ya lo advirtió Standard & Poor's](#) hace unos días.

Así, el ejecutivo advirtió que el ejercicio realizado este año de realizar un presupuesto 'base cero' debe ser algo permanente y aseguró que si bien este año el gobierno no tiene tanto margen de maniobra, todavía es posible recortar en rubros como gastos duplicados o publicidad gubernamental. "Será una meta a varios años", aseguró.

El economista señaló que los países desarrollados y principalmente Estados Unidos, nuestro mayor socio comercial, han reducido su crecimiento (el PIB de Estados Unidos crece actualmente 1.6%), lo cual no abona al dinamismo de la economía mexicana.

Así mismo, Serrano explicó que México no escapa a un escenario de complejidades geopolíticas como la vulnerabilidad de las economías emergentes por el amplio endeudamiento empresarial; el Brexit y la crisis institucional en Europa; la desaceleración económica en Estados Unidos y el "efecto Trump" de preocupación por una posible victoria del Republicano, así como la crisis financiera en China.

La balanza petrolera de México ha sido negativa desde el cuarto trimestre de 2014, alcanzando su menor saldo durante 2015, cuando alcanzó una caída de -10.1%. En el primer semestre del año, el déficit de la balanza petrolera llegó a caer un 6.8%.

El desempeño de la inversión sigue siendo negativo. En el primer semestre de 2016, el ritmo de crecimiento promedio anual de la inversión disminuyó un 0.6% comparado con 5.2% registrado en 2015. Este menor ritmo de inversión actual podría suponer un freno al crecimiento más adelante, indicó el banco.

El crecimiento del empleo también se ha moderado. Entre enero y julio de 2016 se registraron 644,000 nuevos afiliados netos al OMSS, 105,000 menos que en el mismo periodo de 2015. Esta disminución podría incidir en un menor crecimiento del consumo privado, y posteriormente del PIB.

El costo financiero de la deuda registró un incremento anual real de 10.5% entre enero y julio de 2016, lo cual descompensa el hecho de que el gasto programable haya sido recortado en febrero y junio de este año.